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Niederschrift 
 
über die 9. Sitzung des Tourismusausschusses am Dienstag, den 08. September 2015 um 
18.30 Uhr, im Veranstaltungsraum des Tourismus-Service Fehmarn, Zur Strandpromenade 
4, 23769 Fehmarn, Ende 22:18 Uhr.  
 
 
Anwesend sind folgende Ausschussmitglieder: 
Herr Stadtvertreter Gert Jacobsen als Vorsitzender 
Herr Stadtvertreter Jürgen Kölln 
Herr Stadtvertreter Andreas Herkommer 
Herr Stadtvertreter Heinz Jürgen Fendt 
Frau Jutta Liebke-Guttzeit, bürgerliches Mitglied 
Herr Bastian Wiepcke, bürgerliches Mitglied 
Frau Marret Muhl, bürgerliches Mitglied (in Vertretung für Herrn Hans-Henning Hinz) 
Herr Wilfried Averhoff, bürgerliches Mitglied 
Herr Stadtvertreter Marco Eberle 
Herr Stadtvertreter Oliver Schultz 
Herr Stadtvertreter Hans-Peter Thomsen 
 
Weiter sind anwesend: 
Herr Bürgermeister Jörg Weber 
Herr Oliver Behncke, Tourismusdirektor  
Herr Lars Widder, Tourismus-Service Fehmarn 
Frau Dr. Andrea Opielka, Tourismus-Service Fehmarn 
Herr Marcel Quattek, Stadt Fehmarn 
Herr Spreen, Complan Kommunalberatung GmbH 
Herr Stephan Pospischil, Geschäftsführer Fehmare GmbH 
Mitglieder der Stadtvertretung 
Einwohnerinnen und Einwohner 
 
Protokollführung 
Cindy Schmidt 
 
Herr Jacobsen eröffnet die Sitzung um 18.30 Uhr und begrüßt die Anwesenden. Er stellt die 
Beschlussfähigkeit mit 11 Stimmberechtigten fest. Herr Hans-Henning Hinz wird von Frau 
Marret Muhl vertreten. Die frist- und formgerechte Zustellung der Einladung wird festgestellt.  
 
Herr Jacobsen bittet um die Beratung der TOP 10 – 15 im nicht öffentlichen Teil der Sitzung, 
weiterhin werden die TOP 10 und 11 getauscht. Beiden Änderungen wird einstimmig 
zugestimmt. Die Tagesordnung sieht somit folgendermaßen aus:  
 

1. Einwohnerfragestunde 
2. Feststellung über die Niederschrift der Sitzung vom 07. Mai 2015 
3. Mitteilungen im öffentlichen Teil 
4. Tourismusbericht 
5. Bericht über den Stand der Ausführung von Beschlüssen und Aufträgen, Vorlage TA 

Nr. 022/2015 
6. Jahresabschluss 2014 des Tourismus-Service Fehmarn, Vorlage TA Nr. 024/2015 
7. Informationen zum Wirtschaftsjahr 2014 der FehMare Betriebsgesellschaft mbH; 

Gast: Herr Stephan Pospischil (Geschäftsführer) 
8. Projekte Freiraumplanung Burgtiefe und Städtebauförderung Burgtiefe 
9. Anträge und Anfragen im öffentlichen Teil 
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10. FehMare Betriebsgesellschaft mbH – Aktuelle Informationen und Ausblick, Gast: Herr 
Stephan Pospischil (Geschäftsführer) 

11. Mitteilungen im nicht öffentlichen Teil  
12. Vertragsangelegenheiten 
13. Grundstücksangelegenheiten 
14. Erbbaugrundstück Am Jachthafen 8-10 Burgtiefe (vormals Sailors Inn), Vorlage TA 

Nr. 023/2015 
15. Anträge und Anfragen im nicht öffentlichen Teil 

 
16. Wiederherstellung der Öffentlichkeit und Bekanntgabe evtl. Beschlüsse aus dem 

nicht öffentlichen Teil der Sitzung 
 
Öffentlicher Teil 
 
1. Einwohnerfragestunde 
Ein Einwohner fragt, wie die Reaktion der van Herk-Gruppe auf den Brief von Herrn 
Bürgermeister Weber war und inwieweit rechtliche Möglichkeiten gegen das Verhalten 
geprüft wurden. Der Bürgermeister führt aus, dass es bisher keine Antwort von 
Investorenseite gab und die Verträge von Rechtsseite bereits geprüft wurden. 
 
2. Feststellung über die Niederschrift der Sitzung vom 07.05.2015 
Gegen die Niederschrift bestehen keine Einwände und sie wird somit vom Vorsitzenden 
festgestellt.  
 
3. Mitteilungen im öffentlichen Teil  
3.1 Schülerprojekt „Pimp my Island“ 
Herr Jacobsen berichtet, dass die im Rahmen des Schülerprojektes „Pimp my Island“ 
gewünschte Badeinsel angeschafft wurde. Wenn sich die Qualität dieser Insel nach der 
Saison als angemessen erweist, sollen bis zur nächsten Saison zwei weitere Inseln 
angeschafft werden. Außerdem wurde die Anzahl der Rutschen am Südstrand auf 4 Stück 
aufgestockt. 
 
3.2 Statistik der Zimmervermittlung 
Der Tourismusdirektor informiert über die Statistik der Zimmervermittlung. Hiernach war im 
August 2015 bei den Buchungen eine Steigerung von 19 % zu verzeichnen. Der Anteil der 
Buchungen bei den Buchungspartnern steigerte sich von 29 % auf 52 %.Der diesjährige 
Versand von Katalogen sank um 12 %.  
 
3.3 Klassifizierung  
Weiterhin werden neue Unterkünfte der Zimmervermittlung nur noch mit Klassifizierung 
aufgenommen, Bestandsobjekte erhalten eine Übergangsfrist von 3 Jahren. Hiermit soll dem 
steigenden Qualitätsanspruch der Gäste Rechnung getragen werden, so Herr Behncke 
weiter. 
 
3.3 Ostseelounge 
Im Zuge der B-Plan Änderung Nr. 105 wird die Umsetzung einer Ostseelounge angestrebt. 
Herr Behncke bedankt sich für die gute Zusammenarbeit mit dem betroffenen 
Strandkorbvermieter, ohne den eine Umsetzung des Projektes schwierig wäre. 
 
3.4 Beschilderung der Touristeninformation 
Die Beschilderung für die Touristeninfo im Mummendorfer Weg soll im Winter 
professionalisiert werden.   
 
3.5 Elektronische Erfassung von Meldescheinen 
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Ab Ostern wird eine Schnittstelle zwischen den Reservierungsprogrammen der Vermieter 
und dem TSF geschaffen, wodurch für die Vermieter eine erhebliche Arbeitserleichterung bei 
der Verarbeitung der Ostseecard entsteht. 
 
3.6 Gehwegnutzung am Yachthafen für Radfahrer 
Die Nutzung des Weges am Yachthafen (von den „Charchullas“ bis zum „Café Sorgenfrei“)  
durch Radfahrer soll durch die offizielle Freigabe legalisiert werden, wobei sich die Radfahrer 
den Fußgängern unterordnen müssen. 
 
4. Tourismusbericht 
4.1 Wirtschaftliche Entwicklung/statistische Zahlen 
Herr Behncke informiert anhand des Folienvortrages über die wirtschaftliche Entwicklung des 
Tourismus-Service Fehmarn und die Statistik der Übernachtungen und Ankünfte auf 
Fehmarn.  
 
4.2 Marketing & Vertrieb 
Er schließt den Bericht aus der Abteilung Marketing & Vertrieb an. Das ostsee* 
StrandFrühstück soll auch in Zukunft kostenlos angeboten werden. Das 
Gastgeberverzeichnis 2016 wird pünktlich vor dem Beginn der Herbstferien erscheinen. Zum 
Ausblick auf die saisonverlängernden Maßnahmen ergänzt Herr Eberle, dass er in 
Kooperation mit z.B. dem NABU ein Angebot für Naturfreunde und ein intensiveres 
Marketing für diese Zielgruppe wünscht. Herr Behncke versucht, das Wasservogelreservat 
Wallnau in seinem bereits geplanten Termin als Partner für ein solches Angebot, evtl. in 
Verbindung mit der OC, zu gewinnen. 
 
4.3 Veranstaltungen 
Frau Dr. Opielka berichtet über die Veranstaltungen in 2015 und die folgenden Angebote in 
der Nachsaison. Als Rückmeldung zum Bullifestival erinnert Herr Eberle, dass nach einer 
Alternative für die Spielwiese Ausschau gehalten werden müsse. Die aufgetretene 
Müllproblematik sei Frau Dr. Opielka bereits bekannt und die Entsorgung wird im nächsten 
Jahr optimiert. 
 
5. Bericht über den Stand der Ausführung von Beschlüssen und Aufträgen, Vorlage 
Nr. 022/2015 
Die Sachstandsliste wird Punkt für Punkt durchgegangen, Änderungen werden direkt in der 
Liste vorgenommen. Der Versand der Aktualisierung erfolgt vor dem nächsten Ausschuss.  
 
6. Jahresabschluss 2014 des Tourismus-Service Fehmarn, Vorlage Nr. 024/2015 
Anhand der Vorlage und der Folie wurden der Jahresabschluss und die Schlussbesprechung 
resümiert und von den Ausschussmitgliedern wie aufgestellt einstimmig angenommen. 
 
7. Informationen zum Wirtschaftsjahr 2014 der FehMare Betriebsgesellschaft mbH; 
Gast: Herr Stephan Pospischil (Geschäftsführer) 
Herr Pospischil als Geschäftsführer des Fehmare berichtet anhand seines Vortrages über 
die wirtschaftliche Entwicklung des Unternehmens. 
 
8. Projekte Freiraumplanung Burgtiefe und Städtebauförderung Burgtiefe 
Herr Widder gibt einen aktuellen Sachstandsbericht zu den beiden Projekten. Beim 
Förderantrag für die Freiraumplanung, welcher seit dem 20.02.15 bei der IB.SH (vorherige 
Zuständigkeit im Wirtschaftsministerium) vorliegt, steht nun die Nachbearbeitung an. 
 
Auch in den Planungsprozess der Städtebauförderung ist der TSF sehr aktiv eingebunden. 
Herr Widder führt dies aus und übergibt das Wort anschließend an Herrn Quattek, 
Fachbereichsleiter im Fachbereich Bauen und Häfen. Herr Quattek berichtet, dass zurzeit an 
der Projektorganisation zwischen dem TSF und dem FB gearbeitet wird. Die vorbereitende 
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Untersuchung ist in Arbeit, eine Info-Veranstaltung über erste Ergebnisse wird am 31.10.15 
stattfinden. Als Gast an diesem Abend wird auch Herr Spreen, Mitarbeiter der Firma 
Complan, begrüßt. Der Auftrag der Stadt, die vorbereitende Untersuchung vorzunehmen, 
wurde im April 2015 an Complan übertragen. Herr Spreen und sein Team sind zurzeit mit 
dieser Bestandsaufnahme, welche ein formales Verfahren für die Förderung darstellt, 
beschäftigt. In Kürze erfolgt das Gespräch mit den TÖB, um den Rahmen der Maßnahme 
abzustecken. Die Fertigstellung des Abschlussberichtes ist bis Ende 2015 geplant. Auf 
Rückfrage von Herrn Eberle wird erläutert, dass die Spielwiese nicht Teil des 
Planungskonzeptes ist.  
 
9. Anträge und Anfragen im öffentlichen Teil 
9.1 Attraktion Kreuzfahrtschiff 
Herr Averhoff bittet um Prüfung, ob man nicht ein Kreuzfahrtschiff zu Besuch in einem der 
Häfen als Attraktion anbieten könnte. Herr Behncke will dies in dem zeitnahen Gespräch mit 
Herrn Kähler (Scandlines) ansprechen. 
 
9.2 Werbung im Ortseingangsbereich von Burg 
Wenn Gäste die B207 an der Abfahrt Burg verlassen, bietet sich ein unschönes 
„Willkommensbild“ im Ortseingangsbereich Burg auf der rechten Seite, so Herr Eberle. Die 
übertrieben große Beflaggung und Beschilderung wird auch vom Bürgermeister als störend 
empfunden. Er sagt zu, dass im Zuge einer Anpassung der Gestaltungssatzung, vorab aber 
auf Gesprächsebene eine Lösung gesucht wird. 
 
9.3 Sitzordnung im Ausschuss 
Herr Jacobsen holt im Publikum ein Stimmungsbild über die neue Sitzordnung ein, welche 
als positiv empfunden und damit zukünftig so belassen wird. 
 
Die Sitzung wird ab 20.10 Uhr unterbrochen und ab 20.19 Uhr nicht öffentlich fortgesetzt. 
 
TOP 10. – 15. Nicht öffentlich 
 
16. Wiederherstellung der Öffentlichkeit und Bekanntgabe evtl. Beschlüsse aus dem 
nicht öffentlichen Teil der Sitzung. 
Der Vorsitzende stellt um 22.18 Uhr die Öffentlichkeit wieder her, es ist keine Öffentlichkeit 
mehr anwesend, und schließt die Sitzung. 
 
 
 
Cindy Schmidt     Gert Jacobsen 
Protokollführerin      Tourismusausschuss-Vorsitzender 

 


